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Enrique Quintana Vicepresidente y 
Director General editorial de El Financiero
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Por su parte el analista Enrique Quintana, mostró 
una perspectiva integral, tanto de la economía 
como de la política, en México y proporcionó un 

análisis sobre las perspectivas político-económicas de 
México, en el marco de la próxima contienda electoral, 
presentó su análisis en el que destaca que si bien 
México tiene un entorno favorable existen diversos 
factores de riesgo que hay que tomar en cuenta para 
la toma de decisiones financieras.

Quintana señaló que menos de la mitad de la 
población no tiene una cuenta de ahorro formal 
y que en materia de economía y política, México y 
el mundo se encuentran en una circunstancia de 
gran incertidumbre pues “no sabemos plenamente 
a dónde vamos”, afirmó, ya que las bolsas en el 
mundo están cayendo, el dólar se encarece, así 
mismo los conflictos armados y la geopolítica a 
nivel global es inestable. 

Por otra parte, informó que en julio de 2018 el dólar 
estaba en $20 y se pensaba que subiría hasta 25 o 

26; actualmente se encuentra en 16 pesos y hay 
quienes piensan que puede llegar hasta 15 antes de 
que termine el año, debido al “hecho de que nuestra 
moneda se ha convertido en una gran apuesta de 
los inversionistas extranjeros que están invirtiendo 
en activos en peso generando una fuerte demanda 
de estos”. Y así como el diferencial de tasas entre 
México y Estados Unidos y la estabilidad que se 
ve hacia adelante, las exportaciones llegan a casi 
50,000 millones de dólares por mes y las remesas 
que estarán alrededor de 60,000 millones.

El experto dice que nadie sabe si las tasas de interés 
bajaran este año, por lo que recomienda tener 
mucho cuidado con las deudas y aconsejó al mundo 
financiero ocuparse de desarrollar y ofrecer servicios 
de valor agregado y desarrollar nuevas habilidades 
para responder a las demandas del mercado ya que 
los inversionistas es lo que están contratando. “Nos 
enfrentamos al reto del rezago, del rezago en la 
inclusión financiera”, y recalcó que el factor principal 
de la inflación ahora son los servicios. 

Foro “México 
2030, Sin Dejar 
a Nadie Atrás", 

organizado por la 
COPARMEX, destacó 

la sostenibilidad e 
inclusión financiera

El foro convocó a líderes y 
expertos en economía para 
dialogar sobre el futuro 
de la inclusión financiera, 
en el contexto del proceso 
electoral nacional y contó 
con la participación de 
Enrique Quintana, director 
del periódico El Financiero y 
Adal Ortiz Ávalos, presidente 
de la Comisión de Inclusión 
Financiera de la Coparmex 
Ciudad de México, quien 
sostuvo  que es urgente 
promover la innovación, la 
diversificación productiva y 
la inclusión financiera para 
impulsar la productividad y 
competitividad del país.
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ME.- ¿Cuál es su Inspiración y 
Objetivos?

AO.- Los valores que aprendí de mi familia me han 
inspirado para trabajar por construir un México 
mejor, crecí en un ambiente a la vez empresarial 
como familiar. Esto forjó en mi la convicción 
de que nadie debe quedarse atrás en ninguna 
dimensión de la vida nacional, y para ello es 
indispensable el acceso a los servicios financieros 
y saber cómo usarlos de la manera más ventajosa. 
Es lo que buscamos en la comisión de Inclusión 
Financiera de la COPARMEX: ampliar el acceso a 
los productos, pero, sobre todo, promover el uso 
educado y consciente de las tecnologías y servicios 
financieros.

ME.- Con su experiencia como 
empresario y cofundador de Peibo, 
¿cómo cree que la innovación 
en tecnología financiera está 
transformando la inclusión financiera 
en México?

AO.- En Peibo entendemos el poder y la 
capacidad de la tecnología para transformar 
la inclusión financiera. Cada vez nuestra 
dependencia de las sucursales bancarias físicas 
es menor gracias a los avances que suceden 
en la banca digital. Para las personas que viven 
en comunidades que no están conectadas 
al sistema financiero tradicional, tener que 
trasladarse a la ciudad para realizar acciones tan 
básicas como transferir o depositar es un calvario 
y una injusticia.

ME.- ¿Qué consejos daría a los 
emprendedores jóvenes que quieren 
hacer una diferencia en el sector 
financiero?

AO.- En el mundo empresarial la experiencia 
es el mejor maestro, hay que lanzarse. La verdad 

Adalberto Ortiz Ávalos, 
Presidente de la Comisión 
de Inclusión Financiera de 

COPARMEX Ciudad de 
México



47

es que nunca dejas de aprender y eso es algo 
positivo ya que para marcar una diferencia hay que 
mantenerse evolucionando. Aconsejo construir 
redes de apoyo o networking y también modificar 
la manera en que enfrentamos los problemas, creo 
que es mejor enfocarlos como oportunidades.

ME.- Como escritor y activista, ha 
abordado temas de democratización 
financiera y desarrollo económico 
sostenible. ¿Qué papel juega la 
educación financiera en estos 
esfuerzos?

AO.- De acuerdo a las investigaciones que 
hemos llevado a cabo en la comisión, la educación 
financiera es fundamental para empoderar a las 
personas. Brindar servicios financieros asequibles 
al mayor número de personas es muy importante, 
pero incluso más importante es que las personas 
aprendan a usar dichos servicios.

ME.- En su reciente foro ‘México 2030: 
sin dejar a nadie atrás’, mencionó 
la importancia de las alianzas 
estratégicas. ¿Podría profundizar 
en cómo estas alianzas pueden 
impulsar la inclusión financiera?

AO.- Fue un gran foro que reunió a los liderazgos 
más representativos de COPARMEX CDMX. Allí 
enfaticé que la colaboración estratégica entre 
empresas, gobiernos y organizaciones como la 
COPARMEX son esenciales para decidir acciones 
eficaces que garanticen el fin de la exclusión 
financiera. Justamente, en nuestra comisión 
buscamos, a través de alianzas, poder compartir 
recursos y conocimientos, desarrollar soluciones 
conjuntas y amplificar las acciones de educación 
financiera para que los diversos productos que 
existen en el mercado puedan llegar a más 
personas.

ME.- Ha destacado que uno de los retos 
de la banca en México es la promoción 
de la inclusión financiera. ¿Qué medidas 
considera urgentes para superar este 
desafío?

AO.- En la comisión consideramos que reducir 
las barreras de entrada al sistema financiero, 
promover la educación financiera e incentivar 
la innovación tecnológica, impulsará de manera 
significativa la inclusión en México.

ME.- Finalmente, ¿cuál es su visión a 
largo plazo para la inclusión financiera 
en México y qué pasos cree que son 
necesarios para alcanzarla?

AO.- Mi visión es que podamos alcanzar la meta 
de que todos los mexicanos tengan acceso a 

servicios financieros de calidad que les generen 
prosperidad, independientemente de su ubicación 
geográfica y nivel socioeconómico. Para lograr esta 
ruta se requieren inversiones en infraestructura 
tecnológica, la colaboración entre los sectores 
público y privado, y una campaña permanente de 
educación financiera.

Esto incluye seguir impulsando a nuestra COPARMEX 
Ciudad de México para que continue asumiendo 
un rol proactivo y propositivo en la construcción de 
un entorno más próspero para la capital. Significa 
participar activamente en el diseño e implementación 
de instituciones, programas y acciones que 
fortalezcan la competitividad de la ciudad, atraigan 
inversiones de mayor calidad, generen empleos 
dignos y contribuyan al bien común.

ME.- ¿Algo que desee agregar?

AO.- Mi compromiso es trabajar por un 
México y una Ciudad de México inclusivos y 
económicamente fuertes. En la COPARMEX 
entendemos la importancia de fortalecer las 
instituciones políticas, económicas y sociales en 
favor de la vida nacional, así como la preservación 
del estado de derecho. La inclusión es nuestra 
meta y señala una dirección que los líderes 
empresariales debemos seguir en el futuro.


